
令和５年１１月３０日招集

第４回室蘭市議会定例会

質問者・質問項目一覧

日 時 順序
質問

方式
質 問 者 名

１２月５日（火）

１０：００

１ 一括 小 林 由 美 議 員

２ 一括 南 川 達 彦 議 員

３
一問

一答 羽 立 典 弘 議 員

４
一問

一答 伊 藤 勉 議 員

５ 一括 西 岡 忠 広 議 員

１２月６日（水）

１０：００

６
一問

一答 渡 辺 房 代 議 員

７ 一括 柏 木 隆 寿 議 員

８ 一括 小 澤 悠 議 員

９ 一括 日 沼 順 子 議 員

10 一括 児 玉 智 明 議 員

１２月７日（木）

１３：００

11 一括 滝 口 紘 子 議 員

12
一問

一答 常磐井 茂 樹 議 員



１ 小林 由美 議員

［一括質問］

１ 教育行政について （教育委員会）

（１） 不登校について

（２） 室蘭市教育サポートセンターくじらんについて

（３） コミュニティ・スクールについて

（４） 学校施設について

２ 産後の支援や乳幼児健診について （保健福祉部）

（１） 乳幼児健診について

（２） 低出生体重児（リトルベビー）について

（３） 産後の支援について

３ 防災政策について （総務部・保健福祉部・経済部・教育委員会）

（１） 企業の防災対策について

（２） 学校の防災対策について

（３） 介護事業所について

（４） 福祉避難所について



２ 南川 達彦 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 変化に対応できるまちづくりについて （総務部・企画財政部・経済部）

（１） 人材の確保について

ア 時代に合った働き方について

イ 地域おこし協力隊の活用について

ウ 副市長の招聘について

（２） 民間企業との連携について

ア 民間技術を生かしたまちづくりについて

イ キャリア教育での連携について

ウ 企画事業の発注について

２ 公有財産の活用について （企画財政部）

（１） 市場跡地の活用について

３ 地域コミュニティの活性化について （生活環境部）

（１） 町内会の活性化について

ア 町会加入率について

イ 町会の加入促進について

（２） 市民団体の活性化について



３ 羽立 典弘 議員

［一問一答］

１ 本市の経済対策について （経済部）

（１） らんらんＰａｙの販売などについて

２ だんパラスキー場について （都市建設部・教育委員会）

（１） 営業収支について

（２） 今後のスキー場の方向性について

（３） スノーパークについて

３ 津波防災について （総務部）

（１） 津波発生避難時の線路横断について

（２） 国の建築物への避難について



４ 伊藤 勉 議員（市民ネット・むろらん）

［一問一答］

１ ごみ等の持続可能な収集体制構築について （生活環境部）

（１） ごみ減量の取組について

（２） ごみステーション集約の取組について

２ 窓口等での市民サービス向上について （総務部）

（１） 窓口の市民サービス向上について

（２） 窓口等でのキャッシュレス決済について

３ 公共施設等への冷房設置について （総務部）

（１） 公共施設等への冷房設置にかかる費用の試算について

（２） 冷房設置の優先順位について

４ 西胆振地域３消防本部消防通信指令事務共同運用について （消防本部）

（１） 共同運用のメリットについて

（２） 専門部会を立ち上げ、協議している効果について

（３） 消防職員が働きやすい職場づくりについて

５ 市職員が働きやすい職場づくりについて （総務部）

（１） 業務の緊急点検について

（２） 仕事の効率を高め、職員間のコミュニケーションを活性化させる取組について



５ 西岡 忠広 議員（公明党室蘭市議会）

［一括質問］

１ 人口減少対策について （企画財政部）

（１） 移住施策について

ア 室蘭市テレワーク移住等推進補助金の総括と今後について

イ ＵＩＪターン新規就業支援事業の活用について

２ 市民の運動施設について （企画財政部・都市建設部）

（１） 公園機能の充実について

ア 公園における最新遊具の導入について

（２） 市内遊休施設について

ア 高砂テニスコートの今後について

３ 災害対策について （生活環境部）

（１） 災害廃棄物について

ア 災害廃棄物の保管、運搬、処理について

イ 災害廃棄物発生時の対応訓練実施について



６ 渡辺 房代 議員（日本共産党室蘭市議団）

［一問一答］

１ 白鳥台団地について （都市建設部）

（１） 公共交通について

ア 路線バスについて

イ ちょい乗り白鳥台について

２ 教育について （教育委員会）

（１） 特別支援学級の支援員について

（２） 小中学校の熱中症対策について

（３） 給食費について

３ 健康・福祉の増進について （保健福祉部）

（１） 帯状疱疹ワクチンについて



７ 柏木 隆寿 議員（公明党室蘭市議会）

［一括質問］

１ 行財政課題について （企画財政部）

（１） 令和６年度予算編成方針について

ア 基本的な考え方について

イ 令和５年度室蘭市一般会計補正予算（第５号）について

２ 安心・安全のまちづくりについて （経済部・都市建設部・教育委員会・消防本部）

（１） 消防行政の課題について

ア 消防広域化について

イ 災害時の消防団の出動体制について

（２） 室蘭市地域公共交通網形成計画について

ア 公共交通事業者の現状について

イ ライドシェアの課題について

ウ 改正地域公共交通活性化再生法について

（３） 新たな公共施設について

ア 学校給食センターについて

（４） 商業活性化について



８ 小澤 悠 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 健康なまちづくりについて （保健福祉部）

（１） ロコモティブシンドローム対策について

（２） 認知症施策について

（３） 働き世代の生活習慣病予防施策について



９ 日沼 順子 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 人材不足の対策について （保健福祉部・経済部）

（１） 医療・介護人材確保対策について

（２） 女性が働きやすくなる対策について

ア 育児休暇の取得について

イ 出産・育児と就業に対する職場の理解について

（３） 高齢者雇用について

２ 防災・減災対策について （総務部）

（１） 高齢者等災害弱者の避難について

（２） 東町・日の出・寿地区の津波避難について

（３） 防災士について

３ 室蘭市民憲章と都市宣言について （総務部・生活環境部）



10 児玉 智明 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ 安心できるまちづくりについて （保健福祉部・都市建設部）

（１） 地域医療体制について

（２） ちょい乗り白鳥台について

２ ものづくりと世界に貢献する港づくりについて （経済部・港湾部）

（１） 洋上風力発電関係部材の物流や生産の拠点化について

３ 潤いある文化・観光・スポーツ振興について （教育委員会）

（１） 文化センターと市民会館について

（２） 芸術・文化とまちづくりについて

４ 将来を見据えた都市整備について （企画財政部・都市建設部）

（１） 旧室蘭市公設地方卸売市場跡地について

（２） 旧汐見団地跡地について

（３） 廃校の利活用について



11 滝口 紘子 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ 教育行政について （教育委員会）

（１） 不登校への対応について

（２） いじめへの対応について

（３） 授業時数について

２ 海の豊かさを守る取組について （経済部・港湾部）

（１） 今までの取組、市長公約、処理水の影響について

（２） 資源管理について

（３） 付加価値向上、魚食普及の取組について

（４） 藻場、ブルーカーボンについて

３ 水道行政について （水道部）

（１） 高砂ベンゼン問題への対応について

４ 子ども食堂について （保健福祉部）

（１） 支援について



12 常磐井 茂樹 議員（日本共産党室蘭市議団）

［一問一答］

１ 経済対策と物価高について （保健福祉部・経済部）

（１） 国の経済・物価高対策について

（２） 本市の物価高対策について

（３） 支援給付金について

（４） 申入れ事項について

２ 介護保険制度の現状と課題について （保健福祉部）

（１） 制度のこれまでの経過について

（２） 事業所の経営状況について

（３） 人材確保と処遇改善について

（４） 第９期介護保険事業計画における保険料及び利用料について


